

Colaboración.

LOS SUCESES DE QUITO.

¿Y todo por qué? Pues porque no triunfó la fusión, esa monstruosa fusión de negros y rojos, que se hubieran llevado a la República al infierno.

Por eso es que los añilados en los dos partidos extremos, encuentran su durable cuanto hace el Gobierno del doctor Cordero.

Y llegan en su obsesión aún a hacerle responsable de las faltas de los demás.

¿Que no?

Frías al canto.

Publica "El Heraldó" de Quito un artículo en el que injuria y ridiculiza de un modo indigno al pueblo de la capital; ese pueblo, a cuya cabeza, dice el correspondiente de "El Globo", iban más de cien jóvenes de la mejor clase social, se subleva, se desborda, en estampeta las formas, y es contenido por el Sr. Gobernador de la Provincia de Pichincha, que acude en el acto en que tiene noticia de lo que ocurre, al lugar del deplorable suceso.

¿Quién tiene la culpa de todo esto? El doctor Cordero!

El Gobierno!

Buen lógica, por San Apacujó, vígen y martir!

No tiene el periodista que insulta al pueblo; no tiene el pueblo que se siente injuriado y se venga; la tiene el Gobierno, que por medio de sus agentes y empleados contiene al pueblo y protege al periodista.

Y quienes esto afirman y esto escriben, se creen hombres serios, se llaman opositores y juzgan que pueden dar su opinión.

Nosotros que nos llamamos Tragabolas, pero que ésta no queremos tragarnos; como no la se tragará ninguna persona sensata; cuando leímos el famoso sueldo en que así se falta aún al sentido común, cogimos la guitarra y nos pusimos a cantar la copla antigua que dice:

¿Fues en el ensay De su pauto santo, Nunca dijor ¡ay! Parió sin quebranto.

Si el autor de dicha copla, que lo fue un don Enrique de Oliva, ingenio que floreció por el año de gracia de 1530, viviera ogaño, de fijo que lo hacían cronista de alguno de los diarios radicales de Guayaquil, ó de alguno de los periódicos ultramontanos de Quito.

Y lo merecía.

Si es cosa de decir con el chulo de "Certamen Nacional".

¿Ya no te mueres compadre!

Y entiéndase que así como censuramos al director de "El Heraldó" quien parece atacado de la manía de insultar a los pueblos, pues aún recordamos la encerrada que en este puerto se le dio el día 8 por un caso análogo, no podemos ni queremos excusar la acción de la turba capitaneada por algunos exaltados jóvenes, que ha ido a vengar ofensa de periódico, con la destrucción y el escándalo.

Y para que se vea hasta donde llevay su peregrino modo de raciocinar ciertos escritores, no queremos dejar pasar por alto otro disparo digno del que así rebaló a cada paso. Este disparo no es contra el doctor Cordero ni contra el Gobierno; es contra la piedra de toque, contra la pesadilla de los unos y el odio de los otros, contra el señor Caamaño.

Es él el autor de la asonada contra "El Heraldó", según lo aseguran los señores opositores!

Mañana, si fallase un cronista de cualquier diario contrario al partido progresista, por que le legó su hora, porque le falló el reserco ó porque no supo trabajar para comer, de seguro que también el señor Caamaño tiene la culpa.

¡Oh pasión política, y como ciegas a los hombres!

Resumen de todo lo dicho es esto: No ha hecho bien el pueblo de Quito tomándose la justicia con su mano.

Hizo mal "El Heraldó" injuriando a ese pueblo.

Son locos los que acusan al Gobierno y al señor Caamaño, de actos desdorados, que al contrario han deplorado de seguro, y que el primero logró contener.

La luz se hará, las responsabilidades se deslindarán, y ríd méxq qui ríd lo demerit.

JUSTUS.

Documentos Oficiales.

Legación de S. M. Británica.—Quito, Julio 22 de 1893. Sr. Ministro: Tengo la honra de llamar la aten

Depósito de Vinos Chilenos

POB. MAYOR Y MENOR.

Calle del "Nueve de Octubre," número 18.

—A LAS FAMILIAS—

A fin de que se sean sorprendidos con falsos Vinos chilenos, tengo el gusto de anunciarles que desde la fecha toda botella de vino que salga de mi depósito, llevará la respectiva etiqueta. Los precios por botellas y títulos de las etiquetas, son los siguientes:

Table with 2 columns: Wine type and Price. Includes Blanco seco, Id. seco, Moscatel blanco, Moscatel blanco extra, Añejo blanco, Panquehue burdeos, Tinto dulce, Moscatel tinto extra.

Con el objeto de que mis vinos estén al alcance de todas las fortunas, se previene que no hay variedad en el precio, se compre por docenas ó por botellas. Por barricas Gran rebaja.

Mis favorecidos encontrarán como de costumbre en mi establecimiento, los vinos de las mejores marcas europeas y chilenas.

ISMAEL BAÑADOS.

Guayaquil Febrero 16 de 1893.

El Sur de Colombia. No omitiré, en contestación, al señor Encargado de Negocios de S. M. Británica, y sin tomar en cuenta el informe del señor Haggard a su Gobierno: "1.º Que el Gobierno del Ecuador no tiene otro órgano que el "Diario Oficial" se edita por el secretario de S. E. el Presidente de la República, en la imprenta del Gobierno, y colaboran en su redacción variis funcionarios, sino como personas particulares, individualmente responsables de sus actos; 2.º que ninguno de los artículos de "El Republicano" se da a luz con previo conocimiento y aprobación del Gobierno, ya porque el periódico no es oficial, ya porque las complicadas ocupaciones administrativas no darían tiempo lugar a tal conocimiento y aprobación de escritos particulares"; 3.º que el artículo "Por la Patria", á que se refiere la nota del señor Encargado de Negocios, no fué conocido de S. E. el Presidente ni del infrascrito sino después de publicado; y por fin, 5.º que así S. E. el Jefe del Estado, como el Ministro que suscribe, han visto con desagrado el sobrellevo articulo; pues aprecian al Sr. Haggard, como digno Representante de la Gran Bretaña, que infrascripto aprovecha esta oportunidad para reiterar á Su Señoría, el Encargado de Negocios de S. M. Británica, las seguridades de su más distinguida consideración. Pedro I. Linaresburu. Al señor Encargado de Negocios de S. M. Británica.

Si se cree impropia la aserción de que muchos indios son siervos, debe inculparse al Sr. D. Fermín Cevallos, el gran historiador ecuatoriano, á quien se le han hecho tantos homenajes de respeto como á tales en su notable historia, de la República, en el 6.º volumen publicado en 1889.

Mr. Haggard describe este país como uno de los más ricos del universo (pág. 11), lleno de metales preciosos y productos vegetales de toda especie (págs. 12 y 13). Concluye su informe (pág. 14) abogando por la inmigración de extranjeros (pág. 15) y especialmente de angló sajones; de tal manera q, empleando sus propias palabras "en lo futuro los capitales y empresas extranjeras lo pondrían en fácil comunicación con el mundo y abrirían sus minas y riquezas de todas clases. Estos son algunos de los datos del Informe oficial de Mr. Haggard el que ha dado lugar á una severa animadversión, acompañada con notas insultantes, de un carácter personal.

Por estás circunstancias, protesto contra los insultos personales dirigidos al Ministro de S. M. y pido que las alusiones ofensivas de datos incorrectos, dados á la publicidad tan injustificadamente, sean retractados de una manera tan pública como fueron hechos, y que una explicación adecuada, de parte del Gobierno ecuatoriano se inserte en el "Periódico Oficial" y "El Republicano", con esta nota.

Confiadamente espero que este pedido será satisfecho; pues V. E. debe comprender que de otro modo, el Gobierno de S. M. consideraría la conducta del Gobierno ecuatoriano poco amistosa y altamente ofensiva, no solamente hacia el Ministro de la Reina en el Ecuador, sino también hacia la Nación que representa.

Acepte, señor Ministro, las seguridades de mi más alta consideración, Alfredo St. John. A. S. E., el señor Dr. D. Pedro I. Linaresburu, Ministro de Negocios Extranjeros.

República del Ecuador.—Ministerio de Relaciones Exteriores.—Quito, Agosto 2 de 1893. Señor:

El infrascrito Ministro de Relaciones Exteriores del Ecuador tiene la honra de avisar al señor Encargado de Negocios de S. M. Británica que ha recibido la nota de S. M. Británica fechada el 22 del mes próximo pasado, y contraída á llamar la atención hacia un artículo publicado en el N.º 50 de "El Republicano", correspondiente al 19 del mismo mes;—á rectificar algunos conceptos poco mesurados que ese artículo contiene respecto del H. señor Haggard, Ministro Residente de la Gran Bretaña ante el Gobierno del Ecuador,—á protestar contra las injurias personales que en concepto de Su Señoría, se le han inferido al mismo señor en el mencionado artículo, —y á pedir que se publique la nota de S. Señoría, con una explicación adecuada del Gobierno ecuatoriano. Habiendo dado cuenta á S. E. el Presidente de la República del contenido de la citada nota, el infrascrito ha recibido instrucciones para manifes-

tar, en contestación, al señor Encargado de Negocios de S. M. Británica, y sin tomar en cuenta el informe del señor Haggard a su Gobierno: "1.º Que el Gobierno del Ecuador no tiene otro órgano que el "Diario Oficial" se edita por el secretario de S. E. el Presidente de la República, en la imprenta del Gobierno, y colaboran en su redacción variis funcionarios, sino como personas particulares, individualmente responsables de sus actos; 2.º que ninguno de los artículos de "El Republicano" se da a luz con previo conocimiento y aprobación del Gobierno, ya porque el periódico no es oficial, ya porque las complicadas ocupaciones administrativas no darían tiempo lugar a tal conocimiento y aprobación de escritos particulares"; 3.º que el artículo "Por la Patria", á que se refiere la nota del señor Encargado de Negocios, no fué conocido de S. E. el Presidente ni del infrascrito sino después de publicado; y por fin, 5.º que así S. E. el Jefe del Estado, como el Ministro que suscribe, han visto con desagrado el sobrellevo articulo; pues aprecian al Sr. Haggard, como digno Representante de la Gran Bretaña, que infrascripto aprovecha esta oportunidad para reiterar á Su Señoría, el Encargado de Negocios de S. M. Británica, las seguridades de su más distinguida consideración. Pedro I. Linaresburu. Al señor Encargado de Negocios de S. M. Británica.

Exterior.

NOTICIAS DE EUROPA.

(ÚLTIMO CORREO)

(Continúa.)

Añaden que votar nó es sólo un derecho sino un deber, y que hay que establecer una sanción penal contra el que falte á él. Sin embargo, dada la situación de la presente legislatura, la proposición no tiene más que un interés puramente especulativo, pues faltará tiempo á la Cámara para discutir-la y aprobarla.

Campaña arancelaria.—Los periódicos, no sólo libre cambistas sino hasta los proteccionistas moderados, han emprendido una enérgica campaña contra la reforma arancelaria de Meline, en presencia de los deplorables resultados que está produciendo, y sostienen la necesidad de que el cuerpo elector, instruido por la experiencia, mande al Parlamento representantes resueltos á llevar la política económica por otros derroteros, salvando así al Estado y á la riqueza nacional de la ruina que les amenaza. Apesar de esto, los ultraproteccionistas del mediodía continúan pidiendo nuevos recargos en los derechos de aduanas de los vinos extranjeros, y particularmente los espáñoles.

Las próximas elecciones y los católicos.—El Gobierno hubiera deseado que las elecciones legislativas se celebrasen á fines de Agosto próximo, pero se ha convenido que es imposible conseguirlo. La principal dificultad consiste en que la Cámara actual no tendrá tiempo para aprobar el presupuesto de 1894, pues un gran número de diputados, que desean ser reelegidos, quieren hacerse populares presentando proposiciones y enmiendas encaminadas á reducir los impuestos, á suprimir algunos y á modificar otros. En presencia de las próximas elecciones generales, la liga católica y social de Francia está llevando á cabo

importantes trabajos con objeto de conseguir el triunfo del mayor número posible de candidatos eminentemente católicos.

Al efecto, ha celebrado reuniones en París con asistencia de delegados de los departamentos, designándose algunos candidatos.

El conde Alberto de Mun, que preside la liga, encareció á sus correligionarios la necesidad de atenerse en todo y para todo al espíritu de las enseñanzas pontificias y á las indicaciones de los prelates.

En cuanto cuenta con un gran número de juntas provinciales y locales en toda Francia.

AUSTRIA-HUNGRÍA

Las declaraciones de Kalnoky y la prensa rusa.—Los periódicos rusos atribuyen grande importancia al discurso del conde Kalnoky insistiendo en la posibilidad de un acuerdo entre las Cortes de San Petersburgo y Viena, si esta última renunciasse á favorecer al príncipe Fernando de Bulgaria. Rusia no puede renunciar á su natural influencia sobre los Balcanes, y considera de todo punto contraria á su política la permanencia en el trono del indicado príncipe.

Añaden que las palabras del ministro de negocios católicos de Austria son una prueba de que la intimidad de relaciones entre ambas potencias contribuirá en alto grado á prevenir conflictos internacionales.

La comisión de presupuestos de la delegación de Austria aprobó el día de Junio un voto de gracia á favor del Presidente del Consejo de Ministros, señor conde Kalnoky.

Este pronunció con dicho motivo un nuevo discurso, en el que protestó contra las interpretaciones que ha dado la prensa alemana á sus anteriores discursos.

El señor Kalnoky insistió en la idea del desarme. Añadió que, efectivamente, las relaciones entre Austria y Rusia son muy cordiales, pero que esto no tiene ningún carácter de parte de Austria respecto á la triple alianza.

BÉLGICA

Fraternidad socialista.—Los delegados belgas que llegaron á Lens, para enterarse minuciosamente del efecto que había producido entre los mineros franceses la expulsión de Basly y Lamendin del congreso de Bruselas, se trasladaron después á Lievin con el mismo objeto, oyendo de todos los mineros belgas y andalugios de la conducta de los trabajadores franceses.

Después de estas visitas, los delegados belgas redactaron un manifiesto, declarando que los mineros del Paso de Calais y los del Borinage, unidos por el mismo pensamiento de fraternidad, protestan contra las circulares amenazadoras que han recibido los obreros belgas de la misma manera que protestaron en el congreso de Bruselas contra la expulsión de Basly y Lamendin, exhortando á todos los compañeros á unir sus esfuerzos para hacer triunfar la causa del socialismo internacional.

LA CATÁSTROFE DE WASHINGTON.

EL HUNDIMIENTO DEL TEATRO FORD, MUCHAS VÍCTIMAS. TODOS LOS DETALLES.

De "El Mercurio" de Valparaiso. El hundimiento ocurrido en el antiguo teatro Ford en Washington, de que ayer, al entrar en prensa este periódico, nó dió somera cuenta un despacho, ha sido un suceso de tal magnitud que con razón está conternada la capital de esta república. El edificio, de luctuosa fama en la historia por haber en él alevosamente asesinado al Presidente Abraham Lincoln el actor John Wilkes Booth, ha sido dejado de ser teatro desde aquel doloroso suceso, y en él tenía el gobierno federal el museo del ejército y una parte de los archivos del departamento de la guerra, incluyendo toneladas de documentos relacionados en el negociado de pensiones. Trabajaban allí de ordinario quinientos empleados, buena parte de ellos veteranos hispanos, que en defensa de la Unión habían perdido, quince un brazo, quince un ojo.

Proyectábase instalar el alambreado eléctrico en estas oficinas federales, y para ello se practicaban excavaciones en el sótano. Hechas éstas con desuido, sin precauciones y con esa indiferencia por la vida humana que aquí constituye una triste especialidad, debilitáronse los cimientos de una construcción ya en el poco sólido

...y hace tiempo condenada como pe-
ligrosa.
Los empleados de esta dependencia
federal reclaban la catastrofe y mu-
chos de ellos con un pretexto ó con
otro, habían solicitado licencia tem-
poral, con el propósito de no acudi-
r á las oficinas hasta que las obras
estuvieran terminadas. A esto se de-
bió que no llegaron á cuatrocientos
en el día cuando ocurrió el si-
stema, y que bastante de los que
santieron hubiesen previamente forma-
do un plan de escape para el caso
de que se realizasen sus temo-
res.

El accidente sobrevino con tal rapi-
dez que verdaderamente sorprende
que la lista de muertos y heridos, con
ser grande, no haya alcanzado mayo-
res proporciones. Poco antes de las
diez de la mañana y una hora des-
pués de haber iniciado las tareas del
día los empleados, dispuestos de sú-
bita la mitad del último piso del an-
tiguó teatro, que corresponde á su
retopeo de fachada, cayendo en confusa
masa personas, escritorios, document-
os y maderos, que en su descenso se
llevaron las mitades correspondientes
de los pisos inferiores. La otra mi-
dad de los pisos correspondiente al
fondo del edificio se mantuvo en su
lugar, sosteniéndose también las pare-
des.

No es posible describir la escena
que sobrevino, ni creemos que le ha-
gan otra justicia nuestros colegas
escritos en inglés con sus largas de-
cripciones. El alarido inmenso lanza-
do por las víctimas, unido al estru-
endo del derrumbe, el pánico produci-
do entre los empleados que ocupaban
la parte del edificio que no se
hundió, pánico que en unos determina-
do el estorpe y la inmovilidad é hizo
á otros lanzarse presurosos en busca
de seguridad, arrojándose por las ven-
tanas para hallar á veces la muerte
ó recibir lesiones graves en la caída;
las gimnásticas proezas de alguno co-
ronadas por un salvamento maravillo-
so, los gritos de otros clamando auxilio,
quépan puede de este conjunto formar
una narración ordenada, metódica y
completa?

La noticia del siniestro corrió con
la rapidez del rayo, llevando á las in-
mediaciones del ruinoso edificio fuer-
zas de bomberos, obreros y soldados
de los fuertes vecinos, que se dedica-
ron sobre la marcha y con ardor heró-
ico á la obra de salvamento de los
vivos y después de las primeras saca-
das de cadáveres y heridos. Las ma-
dres, las esposas, los hijos y amigos
de los empleados que en el malha-
dado edificio se hallaban, acudieron
desolados y sus voces y sus lágrimas
eran capaces de detener el cora-
zón mas empedernido.

Los salvadores trabajaban con activi-
dad febril, los escombros volaban
de mano en mano y eran rápida-
mente transportados en carretas. De
cuando en cuando se producía un
movimiento extraordinario en la mul-
titud al ver salir una forma humana,
á veces inconnocible, llena de polvo
y sangre, ó con los últimos latidos de
la animación desvaneciéndose. A
veces era extraída alguna persona
viva y entonces resonaba una aclama-
ción en la multitud. Los heridos
eran camillas eran cuidados de primera
intención y transportados á los hospita-
les. Habían accedido todas las am-
bulancias de la ciudad. Los mu-
ertos iban al necrocomio para ser iden-
tificadas.

De vez en cuando de los estableci-
mientos vecinos enviaban alimentos
para sostener las fuerzas de la infati-
gable hueste de salvamento.
Así transcurrió el día. Uno tras
otro fueron extraídos cadáveres y he-
ridos, y al llegar las siete de la tarde
habían sido sacados de las ruinas
veintitrés muertos y cincuenta perso-
nas con lesiones graves casi siempre,
mortales á veces. Es posible que,
una investigación posterior revele al-
guna víctima mas.

Tal es, en rápido y desalmado bos-
quejo, la historia de la catastrofe de
ayer. No ha sido la fatalidad impo-
niéndose al hombre previsor y cauto
sino una triste y trágica castigo á la
mas criminal de las negligencias. El edi-
ficio estaba denunciado por inseguro
como ya dicho y habíase proyectado
mas de una vez abandonarlo. Pero
lo de siempre! la taquería de unos
60 metros, el Congreso ó del gobier-
no pudieran mas que los dictados de
la humanidad y de la previsión, y hoy
qué consecuencia que hayan sido res-
puestas de la catastrofe llevan sobre su
conciencia el anatema de la nación
entera y los diámetros de las vidas y
los sufrimientos.

El triste suceso de que se trata ha
sido á su vez un castigo y un aviso.—
Un aviso el, porque hay otras de-
fensas del gobierno, no menos en pe-

ligro que el antiguo teatro Ford. Ahí
está la Imprenta Nacional con sus
dos mil quinientos operarios en peli-
gro de sucumbir bajo el peso de las
prensas, sostenidas por pisos endebles
y paredes delgadas. Se sabe de an-
tes que este edificio no reúne las con-
diciones de solidez necesarias para su
destino, y se ha tratado de buscar
otro mas resistente.

Se sabe que hay otros docientos
empleados en una casa no mas bien
acondicionada, cuyos pisos abruma-
toneladas de documentos pertenecien-
tes á la dirección jeneral de correos, y
en uno como en otro caso la negli-
gencia subsiste y el peligro continúa.
Acaso se despierte una saludable
prevención si el jurado llamado á pro-
nunciar veredicto sobre esta catastro-
fe fija responsabilidades y alguien su-
fre un castigo merecido.

El presidente de la república, que
tuvo conocimiento del suceso en los
momentos en que se reunía con sus
ministros para el despacho, manifestó
se apesadumbradísimo y dió órdenes
de que se hiciera todo lo posible para
aminorar las efectos del siniestro.

Con el objeto de arbitrar recursos
que lo tocara á los necesitados se
verificó por tarde una reunión en el
Hotel Villard, y en menos de diez
minutos se suscribieron 5,500 pesos,
de ellos 100 pesos como contribución
personal del presidente y 500 pesos
donados por los periódicos de la ca-
pital.

Confiemos en que será aprendida
la triste lección de ayer y al propio
tiempo roguemos á Dios por la bien-
aventuranza de los muertos y el res-
tauramiento de los heridos.

Crónica.

Calendario.

Mañana Jueves 17 de Agosto.—
San Pablo y Santa Juliana hermanos
mártires.

(Traducción de la Gobernación de Ci-
udad Vieja á esta parte desde se
halla ahora.—1693—)

Bombas de guardia.

Mañana Jueves 17 de Agosto ha-
rá la guardia de depósito, la compa-
ña "Intrepida" N.º 5, y una sección
de sacacheros.

Baños del Salado.

Mañana Jueves 17 de Agosto.—
Marea llena por la mañana á las 9.
Marea llena por la tarde á las...
Nota.—Se recomienda á los bañan-
tes las tres horas anteriores á la ma-
rea llena.

Fiesta de San Jacinto.—Hoy
terminaron éstas en el vecino pueblo de
Yaguachi; siendo de notarse sobre to-
do, el mucho orden que ha reinado en
élla, pues no ha habido, como en otros
años, muertos ni heridos, y aún los
escándalos mismos han sido rarísimos.

Las luminarias estuvieron muy lu-
cidas, los castillos y fuegos artificiales
no dejaron nada que desear y la ban-
da de música "Rocaferate", entusias-
maba con sus acordes á cerca de ocho
mil personas que invadían calles y pla-
za de la población.

De algunos han estado los vecinos
de Yaguachi y los felicitamos porque
esta romería no ha dejado de propor-
cionarles distracción y ventajas para
su comercio.

La chata "Rosa Matilde" ha nau-
fragado en el puerto de "Estero de
Balsa." Hallábase anclada cuando el
temporal que hubo el Jueves próximo
pasado, arrancó la cadena y la arrojó
entre las peñas, donde el golpe de las
olas la hizo mil pedazos.

No ha habido desgracia personal
que lamentar.

Se han principiado á colocar trampa-
s de agua en la ciudad. Una de
ellas en actual servicio frente á la ca-
sa del señor Miguel Jusano. Mejora
positiva es ésta, de la que debemos fe-
licitarnos todos.

Al Sub-Inspector Gutiérrez le am-
putaron hoy á la una el brazo, á con-
secuencia de las heridas que recibió
en la captura del negro Manuel Calderón.

¿No habrá para ese buen servidor,
premio de ninguna clase? ¿Queda-
rá inválido y en la indigencia? ¿No
lo esperamos.

Alarma.—Ante noche, en la casa
la familia Martínez Ponce, cayó una
lámpara, lo que produjo grande alar-
ma; pero no hubo necesidad del auxi-
lio de las bombas. Sin embargo, el cuer-
po de bomberos acudió como siempre,
presuroso y abogando al lugar del pe-
ligro.

Bastó el afán de los vecinos, que en
un momento apagaron el fuego.
Tarde hemos sabido que una de
las señoritas Martínez se quemó la
mano por apagar la lámpara. Deplo-

ramos su dolencia y le deseamos su
pronto restablecimiento.

Guerra al alcoholismo.—En No-
ruera al decir de un periódico, una
sociedad compuesta de excelentes per-
sonas ha adquirido por acciones el es-
clusivo privilegio de la venta de be-
bidas alcohólicas, bajo las condiciones
siguientes:

El número de establecimientos es
reducido y en ellos no ha de haber
asiento alguno.

A nadie se le ha de servir mas de
una copa de líquido. Los menores de
17 años no pueden penetrar en es-
tos locales.

Los que presenten síntomas de em-
briaguez serán llevados á la cárcel á
cumplir un arresto.

Los accionistas sólo tienen derecho
á un máximo de interés de un 5 por
ciento al año, dedicándose el resto de
las utilidades de la empresa al soste-
nimiento de instituciones de obreros y
á mantener una biblioteca, sala de
concierto, de corrección y un parque.

El resultado de esta útil sociedad
ha sido la disminución de la embria-
guez y el mejoramiento de la clase
menesquera.

**Queeris curaros de un doctor
Bebed un vaso de cerveza
nacional.**

Aunque nosotros al dar cuenta el
lunes último, del escándalo ó delito
que promovió el moreno Calderón, lo
hicimos tomando los datos de nuestro
colega "El Globo," sin embargo de
eso, publicamos en seguida el parte
que el Jefe de la Oficina de Pesquisas,
pasa al señor Intendente.

Hélo aquí:
República del Ecuador.—Jefatura de
la Oficina de Pesquisas.—Guayaquil
á 14 de Agosto de 1893.
Señor Jefe General de Policía.

Hoy á las diez y media del día, en
la calle de Chimborazo, casa del señor
Emilio Márquez, número 282, se for-
mó un grave escándalo promovido por
un negro llamado Manuel Calderón,
natural y vecino de esta ciudad.

La Policía, siempre vigilante, llegó
al lugar del siniestro; pero al momento
mismo que Calderón notó la presencia
del muy activo y honrado Sub-Ins-
pector Maximiliano Gutiérrez, descar-
gó sobre él un terrible azulezo, con el
ánimo sin duda de consumar su
crimen alveoso; pero Gutiérrez con la
cuerpo que le fué posible jugó el
tiempo, mas, con todo alcanzó siem-
pre á herir gravemente el brazo dere-
cho, al extremo de cortarle las arterias,
hasta el hueso; en seguida se lanzó,
azuela en mano, contra los celadores
Rocendo Cabrera y Manuel Flores,
logrando herirlos, al primero en el
brazo izquierdo, y al segundo en la pier-
na también izquierda, heridas profun-
das y de gravedad; en seguida con la
ferocidad de un león, abrióse campo
entre la muchedumbre y salió en pre-
cipitada fuga, amenazando con la azue-
la á todo aquel que pretendía contere-
nlo; en su fuga se encontró con el
señor Inspector Nicomán Villavicencio,
frente al Anfiteatro, quien desde
luego le intimó se fuera á la Justicia,
pero en vez de hacer así, levantó la
azuela con las dos manos para descar-
gar sobre el Inspector un golpe; pero
á tiempo el valeroso Celador de la 1.^a
Compañía Miguel Ortega se lanzó so-
bre el asesino, logrando arrebatarle la
arma criminal, con la cual había heri-
do á los empleados mencionados.

Por la proximidad del lugar á don-
de se cometió el hecho mencionado,
se condujo al Hospital Civil al Sub-
Inspector Gutiérrez quien fué asistido
inmediatamente y con toda solicitud,
por los señores doctores Guillermo
Gilbert y Pablo Franco, á quienes su
Señoría los había mandado oportuna-
mente para que fuera asistido dicho
empleado, sin omitir medio alguno.

Á los celadores heridos después que
su Señoría los hizo reparar las heridas,
fueron conducidos al Hospital Mili-
tar.

El criminal, la azuela y el talismán
del Sub-Inspector están puestos á dis-
posición del señor Comisario Floren-
ciana.

La lista adjunta manifiesta los testi-
gos que deben declarar al respecto.
Dios guarde á S. S.

N. ALARCÓN.

A favor de la plata.—Para elegir
delegados á la Convención de partici-
darios de la plata que ha de verificarse
en Chicago, y tomar acuerdos en pro
del blanco metal, celebróse el 25 una
conferencia en el Hotel de la Quinta
Avenida, Nueva York.

Acudieron á la junta coposidos so-
cialistas y un contingente de otros se-
ñores animados de las ideas más es-
trictas, y el resultado fué que aun-
que á la postre quedaron designa-
dos los delegados, no se llegó á ningún
acuerdo, reñando en toda la reunión
el mayor desorden y la confusión más
extraordinaria.

FERROCARRIL DEL SUR,



MOVIMIENTOS DE TRENES.

Para la fiesta de San Jacinto.

Del 12 al 16 del presente.

Entre Durán y Milagro.

DIA 12.

HORAS DE SALIDA	SALE DE	SALE DE	SALE DE
del vapor	Durán	Yaguachi.	Milagro
8 a. m.	9 a. m.	11 a. m.	2 30 p. m.
1 p. m.	2 30 p. m.	1 p. m.	
4 p. m.		4 p. m.	

DIA 13.

HORAS DE SALIDA	SALE DE	SALE DE	SALE DE
del vapor	Durán	Yaguachi	Milagro
8 a. m.	9 a. m.	11 a. m.	2 P. m.
1 p. m.	2 P. m.		
4 p. m.		4 p. m.	

En los días 14, 15 y 16 habrá trenes continuos entre Durán y Yaguachi que se cruzarán en el cambio del centro de la línea. Este movimiento comen-
zará á las 8, 15 a. m. de Durán, y terminará á las 8 p. m. el día 14 y á las 10 p. m. el 15 y el 16.

Los vapores "Colón" y "San Pablo" traficarán constantemente entre este puerto y Durán.

El tren ordinario que debería salir para Chumbo el Miércoles 16 y regresar el Jueves 17, será suprimido.

Del 14 al 16 habrá servicio especial de trenes entre Yaguachi y el Milagro.

Para los días de la fiesta y valederos desde el 12 hasta el 17, se despacharán boletos de ida y vuelta, con rebaja de la cuota por ida y vuelta, entre Guayaquil, Yaguachi y el Milagro. Se entiende que estos boletos sólo valen por una vez de ida y otra de vuelta.

Los pasajeros que sólo tomen pasajes de ida, pagarán el precio de tarifa. En los días 11, 12 y 13 se conducirán gratis los enseres pertenecientes á los pasajeros, como mesas, sillas, etc. etc. Guayaquil, Agosto 9 de 1893.

EL DEPOSITARIO.

Andrés Corrons & Ca.

NEUVOS PROPIETARIOS DE LA ANTIGUA PELUQUERIA La Juventud Elegante
Situada en la calle de Pichincha, números 98 y 100.

FRENTE AL BANCO DEL ECUADOR.

Participan á su numerosa clientela y al público en general, que acaban de recibir de Europa, el siguiente gran surtido de mercaderías:

Artículos para Sras. y caballeros,
Camisas blancas de varias clases.
Id. id. con yecheras bordada.
Camisetas de hilo de Escocia y de algodón.

Calzoncillos de hilo.
Calcetines de hilo de Escocia, colores firmes.
Medias de hilo de Escocia, para señoras.

Camisetas de franela.
Cuellos y paños, varias formas, última moda.
Pañuelos de batista de luto y de colores.
Toallas varias clases.

Tirantes de seda, de patente, Guantes de previle.
Abanicos de luto y fantasía, última novedad.
Cepillos de varias clases.

Botones, surtido completo.
Especias finas,
Corbatas varias clases, especiales para la casa por su elegancia.
Sombreros, varias formas importados de las más famadas fabricas.

Los muebles del hotel pagaron tributo á las demasías de los oradores, y el propietario de la casa, para que no le estropearan por completo cuando el salón tenía, poco fué á la Asamblea apagarán las luces.

Estos son los señores que quieren educar al Este en la cuestión de la plata.

PERFUMERIA.

Jabón Lilas de Francia.
Polvos id. id.
Jabón y polvos Ixora.
Jabón y polvos Brisa de las Pampas.

Polvos Magnolia,
Agua y polvos Chypre de Lubin.
Fomada de viaje.
Pomada Ixora.
Cosmético, varias clases.

Agua Ixora.
Id. Brisa de las Pampas.
Id. Rhum quinine.
Id. Quinine.
Id. Athénienne de Guerlain.
Id. Oriza tónica,
Id. Colonia, de Pinaud.
Id. Dentífico, del doctor Pierre.
Crema oriza.
Id. Simon.
Tintura orizalina.
Id. Negritine.
Esencia Brisa de las Pampas.
Id. Ixora.
Id. Piel de España.
Id. Iris Blanco.
Vinagre del doctor Pierre.

Id. Polvos de Arroz Helioflor, de Delectrés.
Id. id. Piel de España, de id.
Id. id. Amariylla del Japon, de id.
Id. Perlas de las Antillas, de id.
Id. Esencia Brisa de Cintro, de Autho.
Id. Bouquet del siglo XX, de id.
y otros varios colosartti que seila largo enumerar.

NOTA.—Todos los artículos arriba indicados, se venden al por mayor y menor.
Guayaquil, Julio 27 de 1893.

Trisios del Din

AL PUBLICO.

El infrascrito ha cambiado su domicilio á la calle "Clemente Ballón" N.º 207.
Guayaquil, Agosto 14/93.
Victor Baquero Alzquez.

